

Capitanes

(25-04-2022).- Rosalina Tornel...

Es la general manager para los negocios de Gamesa, Quaker y Sonric's en México, así como vicepresidenta del negocio de galletas en Latinoamérica. A un año de liderar estas áreas, el consejo de administración de PepsiCo México alcanzó recientemente 50 por ciento de participación de mujeres, una meta que la compañía se había planteado para 2025.

Apagones y desabasto

El diagnóstico que tiene en materia de abasto eléctrico la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside el recién nombrado Régulo Salinas, no es nada halagüeño.

Advierte que a partir del próximo año, y sobre todo para 2024 y 2025, se sufrirá de desabasto eléctrico y apagones en el País, debido a los cambios que se dieron en el sector y la falta de nuevos permisos para centrales de generación que no se han dado en los últimos tres años.

La apuesta de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que lleva Manuel Bartlett, está en la construcción de sus seis nuevas plantas termoeléctricas de gas natural (ciclos combinados), que por cierto adjudicó de manera directa a sólo dos empresas -Siemens y Mitsubishi- y que espera tener listas en 2024.

Sin embargo, el reto para las seis centrales, que tendrán una capacidad de 4 mil megawatts con una inversión de 3 mil 473 millones de dólares, es que comiencen a operar a tiempo.

La experiencia internacional señala que estos proyectos normalmente tardan tres años y de nada serviría inaugurarlos, sólo para la foto, sin estar operando al 100 por ciento.

Oportunidad para Mipymes

En donde están trabajando con las micro, pequeñas y medianas empresas para convertirlas en proveedoras de insumos y piezas para la industria automotriz es en el Estado de México.

Porque resulta increíble que a estas alturas son pocas las que cuentan con las certificaciones que demandan las armadoras para poderles comprar.

Y para muestra esta cifra: sólo 5 por ciento de las Mipymes del Estado de México son proveedoras certificadas para este sector, el cual se agrupa en el Clúster Automotriz de dicha entidad, que preside Elisa Crespo.

Nos dicen que la oportunidad está abierta para la proveeduría nacional, por la cercanía con las plantas, a partir de la ruptura que se ha tenido en las cadenas de suministro, derivado de las complicaciones para transportar materiales e insumos que provienen de Asia.

Para que tenga idea del peso de la industria automotriz en el Estado de México, hasta mediados del año pasado el sector ocupó 22 por ciento de la economía, generó más de 9 mil millones de dólares anuales, las exportaciones fueron superiores a 7 mil millones y de Inversión Extranjera Directa llegaron más de 535 millones de dólares.

Se encarecen pecuarios

El pasado viernes comenzó con un mal dato: el registro de inflación de los primeros 15 días de abril.

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 7.72 por ciento a tasa anual, el avance más elevado desde hace 21 años, y no parece que vaya a mejorar pronto.

Al menos la tendencia así lo marca. Datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), que lleva Juan Carlos Anaya, el precio del maíz en el mercado internacional aumentó 35.5 por ciento, mientras que los incrementos en los futuros de trigo duro y suave fueron de 79.2 y 55.3 por ciento, de manera respectiva.

Dentro de la canasta básica, los productos del sector pecuario reportaron una variación de 9.3 por ciento en su precio promedio por kilogramo al consumidor para la primera quincena de abril respecto al mismo periodo de 2021.

La carne de res subió 18.5 por ciento a 172.8 pesos, el tocino 13.2 por ciento a 117.2 pesos, la carne de pollo 12.7 por ciento a 80.5 pesos y la leche pasteurizada a 22.1 pesos, alimentos que registraron las mayores alzas dentro de la categoría.

Belleza digital

Luego de levantar una ronda de inversión de 5 millones de dólares, Morado, el comercio electrónico especializado en industria de la belleza, fundada por la colombiana Ángela Acosta, empezará su expansión hacia México.

Podremos decirle que se encuentra en negociaciones con distintos proveedores y tendrá una operación completa para el último trimestre de 2022.

En la ronda participaron Tiger Global, H2O Capital, QED Fontes, Latitud, Village Global, respaldada por Jeff Bezos, Bill Gates y Mark Zuckerberg, y A16z, firma que ha sido parte de reconocidas compañías como Airbnb, Roblox o Slack.

Además participaron Simón Borrero, Felipe Villamarín, Sebastián Mejía y Andrés Bilbao, fundadores de Rappi; María Echeverri, de Muni; Jose Jair Bonilla, de Chiper; Enrique Villamarin, de Tul, y Deepak Chugani, de Nuvocargo.

La startup busca dar a dueños de peluquerías, barberías, spas y salones de belleza un extenso catálogo de productos para que puedan obtener desde los insumos para sus servicios o productos de vitrina hasta el mobiliario de sus salones, todo desde internet.

A la fecha 50 mil peluquerías en Colombia usan sus servicios y tienen la expectativa de alcanzar a más de 180 mil en México.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-04-25/op225310>

Fecha de publicación: 25-04-2022